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金沢市庁舎の変遷

金沢市制施行130周年　金沢の歩み

　　明治22年に金沢市制が施行されたときの金沢市庁舎

昭和56年に完成した現市庁舎

大正11年に竣工した広坂庁舎

令和2年に供用開始予定の第二本庁舎（イメージ）
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令和元年度 金沢市議会 6月定例月議会の概要

　令和元年度金沢市議会6月定例月議会が、6月14日から28日までの15日間開催されました。

市長の施政方針（要旨）

◇建築文化の魅力発信

　建築文化の発信拠点として開館する谷口吉

郎・吉生記念金沢建築館のオープニング企画展

を皮切りに、本市の質の高い建築文化の魅力を国

内外に広く発信していくとともに、寺町台重要伝

統的建造物群保存地区やにし茶屋街など、周辺地

域との回遊性の向上にもつなげていく。

◇新産業創出ビジョンの実践

　AI や IoT 企業の集積による金沢AI ビレッジの

形成に向けた企業の誘致に積極的に取り組んで

いくとともに、価値創造拠点の整備に向けた基

本設計の策定を急ぐなど、新たなビジネスやイノ

ベーションを創出する環境づくりを、より一層加

速させていく。

◇子育て環境の充実・子どもの貧困対策の強化

　就学前の子どもの発達に対する保護者の不安

を解消するため、6月末から駅西福祉健康セン

ターにおいて専門医等による相談窓口を開設す

るとともに、子どもの貧困対策の強化に向けて、

7月より子どもソーシャルワーカーを配置し、必

要な支援につなげていく。

◇都心軸沿線の再整備

　7月にも建設工事に着手する金沢駅武蔵南地区

の市街地再開発事業とともに、整備が進む近江町

市場の複合商業施設に対し、引き続き支援してい

くほか、片町四番組海側地区の都市計画決定に向

けた基本計画の策定を支援し、早期の事業化を目

指す。

◇市民生活の安全・安心の確保

　大雨・洪水警戒レベルの5段階表示の運用が始

まったことから、避難行動をわかりやすく示した

非常時行動防災シートを全世帯に配布するとと

もに、県が発表した浸水想定区域における水害ハ

ザードマップも順次配布し、市民の自発的かつ速

やかな避難行動につなげていく。

6月14日　議案上程・提案理由説明

　初日 14日には、天皇陛下御即位の賀詞の奉呈

が全会一致で議決されました。その後、山野市長

から、国庫補助金の増額決定に伴う公共事業費な

ど地域経済の活性化に資する経費や子育て環境

の充実に係る経費の追加を主な内容とする総額

26億925万8,000円の補正予算案のほか、金石

地区の旧町名復活に係る「町の名称の変更に伴う

関係条例の整理に関する条例」案など議案 20件

が提案され、市政の概況とともに提出議案の説明

が行われました。

　この中で市長は、「海側幹線 4期区間の道路築

造工事や大宮川の河川改修等を前倒しするほか、

児童扶養手当を受給する未婚のひとり親家庭に対

する臨時特別給付金を支給する」と述べました。

6月24日～26日　質疑・一般質問

　24日から 26日までの 3日にわたる本会議で

は、21人の議員が質疑や一般質問を行いました。

6月27日　委員会審査

　27日には、5つの常任委員会が開催され、議

案の審査が行われました。

6月28日　討論・採決

　最終日の 28日には、討論・採決が行われ、こ

の日追加された人事案件を含め、市長提案の議案

各件は、全会一致または賛成多数をもって、いず

れも原案のとおり可決または諮問のとおり答申

されました。議員提出の議会議案は 4件が可決、

2件が否決され、請願1件及び陳情1件はいずれ

も不採択となりました。
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本会議の発言から

本会議の

発言から

　6月24日（月）、25日（火）、26日（水）にかけて、

21人の議員が質疑や一般質問を行いました。

6月24日（月）

・横越　 徹 議員（自民党） P.3

・森　 一敏 議員（みらい） P.4

・小林 　誠 議員（金沢保守） P.4

・稲端 明浩 議員（公明党） P.5

・森尾 嘉昭 議員（日本共産党） P.5

6月25日（火）

・荒木 博文 議員（自民党） P.6

・田中 美絵子 議員（みらい） P.6

・新谷 博範 議員（金沢保守） P.7

・小間井 大祐 議員（自民党） P.7

・上原 慶子 議員（公明党） P.8

・広田 美代 議員（日本共産党） P.8

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） P.9

・下沢 広伸 議員（自民党） P.9

6月26日（水）

・上田 雅大 議員（自民党） P.10

・喜成 清恵 議員（みらい） P.10

・大桑 初枝 議員（日本共産党） P.11

・喜多 浩一 議員（自民党） P.11

・玉野　 道 議員（創生かなざわ） P.12

・宮崎 雅人 議員（会派みやび） P.12

・山本 由起子 議員（みらい） P.13

・高岩 勝人 議員（自民党） P.13

※ 掲載している内容は、発言した議員本人が作成した

原稿をもとにしています。

【質問事項】（一括質問方式）

1　市制130周年について

2　北陸新幹線の延伸について

3　近江町市場の実態について

4　観光客の対策について

5　市民の安全・安心のまちづくり

自由民主党金沢市議員会

横越　 徹  議員

近江町市場の実態について

近江町市場では、一部の外国人観光客

が店先で写真を撮ったり、店舗に並べられたカ

ニを直接手でさわるなど、マナーが守られてい

ない状況がある。観光客にも最低限のマナーを

守ってもらう必要があると考えるが、場内にお

けるマナー向上のため、どのような対策を考え

ているのか。

近江町市場商店街では、外国人を含む観

光客向けのマナー啓発チラシを配布し、快適に買

い物ができる環境づくりに努めるほか、4 カ国語

に対応した注意書きを店頭に掲げるなどの取り組

みを進めている。今後も観光客のマナー向上のた

め、どのような取り組みができるのか、近江町市

場の皆さんと意見交換を重ねていきたい。 （市長）

市民の安全・安心のまちづくり

市民生活を脅かすオウム真理教の後継団

体であるアレフから分派した山田らの集団が市

内で活動を続けているが、市民の不安や恐怖心

を和らげるために、どのように対応してきたの

か。また、今後どのような対策を講じるのか。

平成 17 年にオウム真理教対策関係市区

町連絡会に加入し、情報交換や国への要請活動

を実施してきた。また、住民協議会、金沢市、

警察及び公安との 4 者協議を定期的に開催し、

山田らの集団の動向に関する最新情報の把握に

努めている。緊急の対応が必要な場合には、危

機管理計画に基づき、警察など関係機関と連携

しながら、住民の安全を確保していく。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　宿泊税の施行に関して

2　ガス事業及び発電事業のあり方検討について

3　教職員の働き方改革に関して

4　市民のつぶやきから　本市の雨量計の設置について

【質問事項】（一問一答方式）

1　新時代の自治体のあり方について

2　財政健全化と財政出動について

3　教育について

4　歯と口の健康づくりについて

5　高齢者の免許返納について

みらい金沢

森 　一敏  議員

金沢保守議員会

小林　 誠  議員

京都市における宿泊税実施後の状況に関する

調査に関して

昨年 10 月から宿泊税を施行している京

都市では、当初予算に宿泊税実施後の状況に関

する調査費が計上され、宿泊税の認知度や徴収

事務の現状、使途に関する意向などを調査する。

本市でも宿泊税の影響を広範かつ精緻に把握

し、対策におくれをとらないように、できるだ

け早期に宿泊税実施後の状況調査を実施すべき

と考えるが、市長の所見を聞く。

本市の宿泊税はこの 4 月に施行されたば

かりなので、まず周知の徹底や申告と納入の円滑

な実施を最優先に取り組んでいかなければならな

いと思っており、現時点で調査は考えていない。

条例では5年ごとに検討を加え、所要の措置を講

じるとしているが、社会状況の変化や条例の施行

状況を勘案しながら適切に対応したい。 （市長）

ガス事業・発電事業のあり方検討について

金沢市企業局経営戦略2016では、5つの

事業には公共性及び公益性の確保が求められる

ため、今後も企業局が経営するものとし、総合

ライフライン事業者として市民に貢献していく責

務や永続的な使命をうたっている。事業の民間

譲渡も選択肢にあるならば、経営戦略との整合

性が問われることとなるが、市長の所見を聞く。

国が平成 28 年に電力の小売自由化、29

年にガスの小売自由化を行ったが、これは大き

な社会情勢の変化であり、企業局の経営評価も

大切にしながら、時代を見据えた今後のことも

しっかりと検討していかねばならないと思って

いる。 （市長）

問

答

問

答

学校トイレの洋式化について

先般、山形県や新潟県で大きな地震が

あったが、避難所としての観点からも災害対応

を含めた学校トイレの洋式化に積極的に取り組

む必要があるのではないか。

小中学校の普通教

室へのエアコン整備の完了

後には、学校トイレの洋式

化に係る計画的な改修が実

施できないか検討していき

たい。 （市長）

保育施設での歯と口の健康づくりについて

フッ素によるうがいは、今年度から 13

公立保育所で実施され、また、希望する私立保

育施設に対してフッ素によるうがいの補助が始

まるが、現在の私立保育所の状況を聞く。

現在、既に市内 8 カ所の私立保育所で

フッ素によるうがいが実施されており、今後さ

らに 3 カ所で実施

される予定だが、

条例の目的を示し

ながら実施する保

育所を支援してい

きたい。

 （福祉局長）

問

答

問

答

薬師谷保育所でのフッ素による

うがいの様子
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　食品衛生法の一部改正によるHACCPの導入について

2　本年度の「金沢市学校給食調理場再整備計画」について

3　防災における気象予報専門官の活用について

4　小中学校普通教室へのエアコン設置について

【質問事項】（一問一答方式）

1　暮らしに希望を

2　急増するイノシシの捕獲と今後の対策について

3　子どもの安全・安心を最優先する教育に向けて

公明党金沢市議員会

稲端 明浩  議員

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭  議員

金沢市学校共同調理場再整備計画について

平成 22 年に作成された再整備計画から

10年を経て、再整備計画の検証と今後の施策の

検討が行われると聞いている。現状が固定化さ

れることなく、問題解決に向けて着実な計画実

行への再検討を望むが、市長の所見を聞く。

新たな再整備計画では、施設の老朽化や

児童・生徒数の偏在化等の状況を踏まえ、共同

調理場の整備や運営のあり方等についての懇話

会を設置し、策定するものであり、配送システ

ムの見直し等を含めて十分にしんしゃくして、計

画の着実な実行に資するよう検討に努めていく。

 （市長）

防災における専門官の活用について

より実効性の高い防災対策のため、気象

分野だけでなく、消防、介護、医療など他の分

野の専門的なスタッフも必要ではないか。

昨年度から元金沢地方気象台の防災管理

官を危機管理課の職員として配置し、さらなる

連携強化を図っており、気象情報の把握や避難

に関する情報判断に役立てているほか、コミュ

ニティ防災士のスキルアップ研修等でアドバイ

スを行うなど、人材育成に大いに貢献している。

防災には、あらゆる分野での幅広い知識が必要

と想定されるが、当面は気象等の状況把握が最

も重要であり、必要に応じてその都度、専門的

分野の識者からの指導・助言を受ける体制を整

えておくことが大切だと考えている。 （市長）

問

答

問

答

イノシシ捕獲と今後の対策

イノシシの捕獲実態の推移と捕獲に対す

る支援と費用を聞く。また、イノシシの処理施

設の設置について、どのように考えているのか。

平成 24 年度に 22 頭だったものが、平成

27年度には723頭、平成29年度には約1,700

頭に急増している。捕獲業務委託料として、石

川県猟友会金沢支部に平成 27 年度までは年間

で約 250 万円を支払っていたが、捕獲頭数の増

加で、平成 30 年度では約 2,000 万円を支払っ

ている。 （農林水産局長）

　捕獲後の処理については、県内の状況等を見

ながら、さらなる処理体制の充実や有効活用を

研究していきたい。 （市長）

組み体操の安全対策

組み体操による事故、けがの発生状況を

聞く。また、市内の小学校35校では2段、3段

の低い組み体操が行われているが、組み体操に

よる事故ゼロを目指して、どのように改善を図

るのか。

平成28年度から30年度までの3年間で、

けがの発生状況は、打撲9件、捻挫7件、骨折3

件、腰痛 1 件の合計 20 件だった。子どもの体力

に応じた段階的な指導や複数の教員で演技を補

助するなど、安全対策を徹底していく。 （教育長）

問

答

問

答

XMFRemote_(125653)228343_かなざわ市議会広報誌284号（6月定例月議会号） 

 

5 

 

折 

 

2019/08/15 15:37:34

 



6 金沢市議会だより・№284・令和元年8月1日

k
a

n
a

z
a

w
a

 
c

i
t

y
 

c
o

u
n

c
i

l

本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　子どもの安全対策について

2　金沢マラソンについて

3　道徳教育について

【質問事項】（一括質問方式）

1　投票率向上について

 　市議会議員選挙における投票率についての感想と投票率

向上に向けた今度の取り組みについて / 若年層の投票率

向上に向けた取り組みについて / インターネット選挙に

ついて

2　不妊症・不育症について

 　不妊症・不育症助成事業について / 不妊治療公費助成拡

大と要件緩和について/啓発活動について

3　児童虐待対策について

 　児童相談所について/里親委託事業について

自由民主党金沢市議員会

荒木 博文  議員

みらい金沢

田中 美絵子  議員

子どもの安全対策について

本市での各学校における防犯教育の取り

組みと、各学校の安全教育計画について、見直

しや改善を行い、安全教育の一層の充実を図る

可能性はあるのか聞く。

全ての小中学校において、教職員や警察

署員、子ども見守りボランティア等と連携し、

避難訓練や防犯教室等を実施しているところで

あり、引き続き、関係機関や地域、保護者と連

携、協力しながら、児童・生徒に危険予測や回

避能力を身につけさせる実践的な防犯教育を推

進する。また、最近の事件、事故や災害の発生

事案を踏まえ、学校や地域の実情に応じて、安

全教育計画の見直しや改善を行うよう校長会議

等を通じて指導し、安全教育の充実を図りたい。

 （教育長）

金沢マラソンについて

金沢マラソンのボランティアリーダー

育成に向け、その仕組みの先駆けである東京マ

ラソン財団オフィシャルボランティアクラブ

VOLUNTAINER との連携が必要と考えるが、

市長の見解を聞く。

今大会からボランティアのまとめ役とな

るリーダーの育成に向けた講習会を実施するこ

ととし、東京マラソン財団へ協力依頼したとこ

ろ快諾を得たので、今後は同財団との連携によ

るリーダー育成や、育成し

たリーダーが主体的にボラ

ンティアの運営に参画する

体制を構築できればと考え

ている。 （市長）

問

答

問

答

不妊症・不育症について

不妊白書 2018 によると 5 人に 1 人が不

妊治療で退職している。職場での休暇が取りや

すくなる取り組みや、ハラスメントの防止、不

妊症不育症治療と仕事が両立しやすい環境を整

えるために、今後どのように企業や団体に対し

て啓発活動を行っていくのか。

地元企業有志による金沢イクボス企業同

盟を初めとした約 500 の事業所に対し、昨年度、

不妊治療の内容や配慮のポイントを紹介したパ

ンフレットを配布したが、引き続きこうした企業

と連携して、仕事と不妊治療の両立について職場

の理解を深める取り組みをしていきたい。 （市長）

里親事業について

児童虐待相談件数が増加する中、社会的

養護を必要とする子どもたちがふえてくること

が予想される。本市における里親事業について

の考えは。

里親登録者の拡大を図るため、市ホーム

ページや子育て関連イベントで里親制度の説明

を行うなど普及啓発にも努めている。子どもが

安心して生活できるよう、里親も含め社会的養

護の実施に努めていく。 （市長）

問

答

問

答
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7金沢市議会だより・№284・令和元年8月1日

本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　選挙と投票

2　副市長選考

3　既存公共交通

4　学区編成と廃校舎

5　自然環境保存と今後

【質問事項】（一括質問方式）

1　人口減少・少子高齢化社会の金沢市政

 　人口減少・少子高齢化に対する大方針／社会保障費を抑

制する健康政策／高齢者の雇用政策とコミュニティー参

加／労働力を補完する新産業創出ビジョンの取り組み／

金沢版総合戦略と関係人口／選択と集中／地元経済の持

続的発展／地方分権と自主財源／役割分担の見直しと市

民協働

2　夢を抱くまち・金沢

 　金沢の夢

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

自由民主党金沢市議員会

小間井 大祐  議員

投票率向上の対策について

投票率の目標値は、有権者総数の過半数

以上だと考えており、選挙管理委員会にはこの

目標を目指すためにも、有権者の意識調査を早

期に行い、精査した上で議会に報告することを

求めるが、どうか。

市内有権者を対象に、投票行動に関する

実態を調査することは必要であり、実態調査か

ら低投票率の原因等を把握し、その結果を踏ま

えて、投票率の向上に向けた対策を講じていか

なければならないと考えている。今後、実態調

査の実施について検討し、調査の結果や分析を

踏まえて、まとまり次第、速やかに報告できれ

ばと考えている。 （選挙管理委員会委員長）

学区編成と廃校舎について

廃校後 4 年が経っている旧材木町小学校

は、耐震構造を持たない校舎であり、解体撤去

が必要だが、何年後をめどに解体する予定なの

か。

旧材木町小学校は、現在、倉庫として使

用されており、各学校の施設修繕などに携わる

複数の校舎管理員によって、施設の維持・管理

が行われている。解体については、跡地の利活

用策を地域住民と協議する中で、決定していき

たいと考えている。 （市長）

問

答

問

答

高齢者が活躍できる場づくりを

高齢者の雇用政策として、豊富な経験や

能力、技術を持つ高齢者が地元企業で働ける環

境づくりが必要ではないか。

今年度は就労応援セミナーや企業見学ツ

アーを開催し、就労体験を通じたマッチング支

援に取り組むこととしている。また、今年度よ

り 65 歳以上の高齢者を雇用した事業主に対す

る奨励金制度を創設したところであり、制度の

周知を図り、企業の高齢者就労促進に向けた取

り組みを支援していく。 （市長）

行政の役割分担を見直し、民間活力の導入を

市職員の人的資源においても選択と集中

が必要になってきている。市役所がすべき仕事

は何か、行政のあり方や役割分担を見直し、可

能な仕事や事業については、行政経営の効率化

の点で民間へのアウトソーシングを推進してい

くことが重要ではないか。

業務の効率化や経費の削減効果等が期待

できるものについては、アウトソーシング推進

計画を策定し、民間活力の導入を推進していき

たい。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　高齢者の福祉施策について

2　子育て支援について

3　医療施策について

4　発達障害者の支援について

【質問事項】（一問一答方式）

1　本市のごみ施策について

2　小中学校の教育環境について

3　こころの健康支援について

公明党金沢市議員会

上原 慶子  議員

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員

子育て支援について

産後ママヘルパーの利用に関して、育児

をする人の意見を取り入れ、利用期間や回数を

拡大できないか。

昨年度行った子育てに関するアンケート

調査で多子世帯等からも同様の意見があったこと

から、現在行っ

ている次期子育

て夢プランの策

定の中で、制度

の拡充について

検討していきた

い。 （市長）

本市の医療施策について

アピアランスケアとは、がんの治療に

よって生じた外見の変化に関する患者の悩みに

対し、医学的、技術的、心理的に支援すること

を言うが、これに対する本市の所見と助成制度

の創設についての考えを聞く。

がん患者にとって、治療の過程での外見

の変化が切実な問題であることは十分認識して

おり、アピアランスケアに対する支援制度を導

入している自治体もあることから、先進事例を

調べて検証し、市として今後どのような支援が

可能か研究していきたい。 （市長）

問

答

問

答

事業系ごみについて

家庭系の燃やすごみと埋め立てごみが

減る一方で、事業系ごみは減らず、燃やすごみ

の組成調査では生ごみと紙ごみに課題があるこ

とが明らかとなっている。その組成調査を見る

と、リサイクル可能な紙の含有量は、事務所は

54 ％で、資源化を率先すべき官公庁は 30 ％と

なっているが、これらをどのように資源化する

のか。

事業者みずからが分別の徹底や保管ス

ペースの確保に取り組むよう働きかけていきた

い。また、古紙回収業者や製紙業者と連携しな

がら、古紙回収拠点の設置や効率的なリサイク

ルルートの確立に努めていきたい。 （市長）

学校のエアコン設置について

小中学校のうち、今夏にエアコンを設

置するのは小学校 8 校のみであり、残りは来年

度が 18 校、再来年度が 27 校、中学校は 2022

年度となっている。暑い夏を乗り切るためにも

全ての子どもに安全な学習環境をいち早く整備

すべきであり、財政面で難しいのであれば、国

の補助をもっとふやすよう求めるべきだがどう

か。

国庫補助の額は毎年異なり、一定ではな

いが、国庫補助を活用してエアコンの設置に努

力したい。 （教育長）

問

答

問

答

産後ママヘルパーの利用状況
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9金沢市議会だより・№284・令和元年8月1日

本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　子どもソーシャルワーカーについて

2　教育長と、時間外100時間超え職員との個別面談について

3　WHOが依存症と認定したゲーム障害の現状と対策について

4　ごみ処理施策について

5　「障がい者」雇用の法定雇用率と現状、今後の対策スケ

ジュールについて

6　森林環境譲与税について

【質問事項】（一括質問方式）

1　市債状況について

2　企業局の事業経営について

3　環境対策について

4　受動喫煙について

5　土砂災害の避難ルールについて

6　選挙について

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

自由民主党金沢市議員会

下沢 広伸  議員

ゲーム障害について

世界保健機関（WHO）は、2019 年 5

月にゲーム障害をギャンブル依存症と同じ精

神疾患に分類される新たな依存症と認定した。

2017 年の厚生労働省の全国の中高生への調査

では、インターネット依存の疑いのある学生は

93万人と推計されたが、市は現状をどこまで把

握し、独自に取り組んでいる対策はあるのか。

本市ではゲーム障害に該当する人数等は

把握していないが、今年度分から、ゲーム障害

に関する相談実績を国に報告することになって

いるため、各福祉健康センターにおいて、該当

する相談の内容や件数など実態の把握に努めて

いく。今後、国が行った実態調査を踏まえた対

策の動向を注視していく。 （市長）

ごみ処理施策について

家庭ごみ有料化に伴い、容器包装プラス

チックごみの回収量は前年比で 26.5 ％増加し

た。プラスチックごみの海洋汚染の深刻化や輸

出入制限を受けて、環境省は各自治体に産廃プ

ラスチックごみの焼却を要請したとのことだが、

金沢市が進めるプラスチックごみの資源化施策

とは矛盾しており、どのように対応するのか。

プラスチックの焼却は、これまでの本市

の取り組みと反することであり、市民の理解が

得られるとは思えないため、受け入れは今のと

ころ難しいと考えている。 （市長）

問

答

問

答

企業局の事業経営について

水道・下水道事業における広域連携の重

要性並びに連携施策をどのように実施していく

のか聞く。

人口減少や施設の老朽化、職員の確保

など上下水道事業を取り巻く環境は厳しさを増

すと考えられる。石川中央都市圏の 4 市 2 町が

業務や施設の共同化を段階的に進めていくこと

で、経営基盤の強化が期待できることから、広

域連携は重要と考えており、今後とも 4 市 2 町

と密接に連携し、上下水道事業の持続性の確保

に努めていく。 （市長）

受動喫煙について

来年 4 月より民間施設でも屋内は原則完

全禁煙となるが、ホテルや飲食店等の屋内にお

ける完全禁煙対策と重点区域等の路上喫煙に対

する指導の強化など、どのように対応していく

のか聞く。

明年度からの改正健康増進法の全面施行

に向けて、違反事例に関する通報があった場合、

速やかに現地確認を行い、必要な指導や勧告、命

令を行う体制を整

備していく。また、

本年 4 月より路上

喫煙の啓発指導員

を3名から6名に増

員し、啓発指導を

強化した。 （市長）

問

答

問

答

受動喫煙防止の啓発ポスター
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　空き家について

2　子どもの安全対策について

3　食品ロスについて

4　子育て環境について

5　子ども医療証について

6　フレイル対策について

7　風しん対策について

【質問事項】（一括質問方式）

1　パリテ化について

2　成年後見制度について

3　識字調査について

自由民主党金沢市議員会

上田 雅大  議員

みらい金沢

喜成 清恵  議員

子ども医療証サイズ変更について

本市の子ども医療証は、はがきサイズの

大きさだが、県内の他都市ではカードサイズで

持ち運びしやすいサイズとなっている。本市で

もカードサイズに変更し、利便性を向上させる

ことはできないか。

 石川県内の 19 市町のうち、カードサ

イズの子ども医療証を使用しているのは 15 市

町である。カードサイズへの変更による利便性

の向上は大きいと考えており、新たに発行する

子ども医療証から順次カードサイズに変更すべ

く、準備を進めていきたい。 （市長）

幼稚園の保育料について

本年10 月からの幼児教育・保育の無償化

に伴い、幼稚園の保育料については償還払いと

代理受領方式のいずれかを自治体が選択するこ

ととなっている。保護者の負担を考えると代理受

領方式にすべきと考えるが、市長の所見を聞く。

幼稚園の保育料に係る代理受領方式につ

いては、保護者の負担がなく、無償化を実感で

きるとともに、償還払いに比べ、給付事務が簡

素であるといった利点があることから、代理受

領方式を導入する方向で、具体的な手続の検討

などの準備作業を進めていく。 （市長）

問

答

問

答

パリテ（※）化について

本市職員における主査以上及び管理職の

女性割合について、平成 30 年及び 31 年は数値

目標を達成したのか聞く。金沢市の委員会・審

議会の女性登用率の目標は達成されているのか。
（※）パリテ…「同等」を意味するフランス語

主査以上の職員の女性割合は、平成 30

年が 25.9 ％、平成 31 年が 25.8 ％で、管理職

の女性割合は平成 30 年が 9.4 ％、平成 31 年が

10.8 ％である。金沢市職員女性活躍推進プラン

では、令和 2 年度までに、主査以上が 30 ％以

上、管理職が 10 ％以上を目標として掲げてお

り、引き続き達成に向けた環境づくりに努めて

いく。審議会等においては、高度な専門性を求

められる場合を除き、多様な人材を登用するた

め公募制などを取り入れている。 （市長）

　法律・条例で設置した審議会は女性の登用率

40 ％以上を目標としているが、現在目標を達

成しているのは 69 審議会のうち 15 審議会であ

る。 （市民局長）

成年後見制度について

身寄りのない高齢者や貯蓄が減少してい

る 30 代 40 代の現役世代など今後、成年後見制

度を利用しなければならない人がふえると考え

られ、その際は市民後見人が期待されると考え

るが、本市では市民後見人の育成を支援する予

定があるのか。

現在、本市では市民後見人の養成を行っ

ていないが、認知症やひとり暮らしの高齢者が増

加する中で、成年後見人の需要が高まることが想

定されることから、市民後見人の育成、活用の検

討を進める時代が来ていると思っている。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　本市の交通施策について

2　小中学校における教員の働き方について

【質問事項】（一括質問方式）

1　AI などの先端技術を活用したまちづくりと人材育成に

ついて

2　金沢版SDGsの推進について

3　石川中央都市圏の連携強化について

日本共産党金沢市議員団

大桑 初枝  議員

自由民主党金沢市議員会

喜多 浩一  議員

高齢者の自動車運転免許証の返納について

本市における 75 歳以上の高齢者の免許

保有者と、免許返納状況を聞く。

平成 30 年度における 75 歳以上の高齢者

の免許保有者は 19,525 人であり、免許証を返

納した人は923人となっている。 （市長）

本市の交通施策について

公共交通の整備は単に移動困難な人の解

消だけでなく、人と人との交流を図り、住民の

医療や福祉、教育、生業や農業を支え、まちづ

くりを形成する土台そのものである。人々の暮

らしを支える交通は、どこに住んでいても受け

ることができる交通権として保障されるべきで

あり、地域住民主体ではなく、市が運営主体と

なって住民と一緒につくるコミュニティバスの

導入が必要と考えるが、どうか。

地域住民が運営するコミュニティバスの

導入に当たっては、費用負担のほか、運行ルー

トや便数など多様な住民ニーズの取りまとめに

時間と労力が必要となることから、本市として

も積極的にかかわっている。地域住民と一緒に、

何度も打ち合わせし、アドバイザーの派遣や運

行実験に要する費用も支援していることに加

え、今年度新たに利便性向上と地域の負担軽減

を図るため、補助率のかさ上げなど制度の充実

に努めてきたところであり、引き続き地域と連

携しながら、活用を促していきたい。 （市長）

問

答

問

答

先端技術を活用したまちづくりについて

歴史と伝統のまち金沢に AI などの最先端

技術を織り交ぜていけば、市民の利便性向上や

福祉の増進に寄与し、本市のブランド価値をさ

らに高めていくことにつながると考えるが、国の

スーパーシティ構想も含め、市長の考えを聞く。

2030 年頃を目標に、生活全般にわたり

最先端技術を活用したモデル都市を目指すスー

パーシティ構想は、本市が策定した新産業創出

ビジョンの目指す姿と同じ方向性にあることか

ら、大きな関心を持っている。国の動向を注視

しながら、すぐに呼応できる体制を取っていき

たい。 （市長）

SDGsに対する市長の本気度について

SDGs に対する認知度を上げていくため

にも、市長には金沢市のトップとして、この指

とまれ的な存在となってほしいと思っている。

これからのSDGsに対する市長の本気度を聞く。

私自身が先頭に立ち、普及啓発に努める

とともに、市民や地域、NPO、企業などに金沢

SDGsへの参加を呼びかけていく。 （市長）

問

答

問

答

SDGsの世界を変えるための17の目標
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　「地域包括支援センター」に関して

2　「中央卸売市場」に関して

3　「公営企業事業」に関して

【質問事項】（一問一答方式）

1　選挙について

2　市営住宅について

3　地域の要望対応について

4　銭屋五兵衛・寄港地としての取り組みについて

創生かなざわ

玉野　 道  議員

会派みやび

宮崎 雅人  議員

卸売市場法の改正に伴う条例改正等への対応

について

卸売市場法の改正に伴う取引ルールの大

幅な見直しに向け、数多くの手続と事務負担が

懸念されるが、世界標準を満たすローカルルー

ルの公表並びに改正卸売市場法の施行日及び新

卸売市場建設までのタイムスケジュールを聞く。

取引ルールの改正については、卸売市場

法改正の趣旨が取引ルールの規制緩和である点

を踏まえて、関係者と調整を進め、年度内の条

例や規則等の改正を目指す。新市場建設につい

ては、明年度から基本構想等の策定に取り組む

こととし、スピード感を持って進める。 （市長）

金沢市ガス事業・発電事業あり方検討委員会

の内容と、取りまとめ後の考え方について

電力とガスの小売全面自由化を契機にエ

ネルギー業界の動きが活発化する中、市民にど

れだけ付加価値を提供できるかが公営企業の重

要な課題であると考えるが、企業局の経営形態

を議論するガス事業・発電事業あり方検討委員

会の検討内容と、取りまとめ後の考え方につい

て聞く。

エネルギー市場の自由化により、本市の

事業を取り巻く環境が大きく変化していくこと

が予測されることから、有識者からなるあり方

検討委員会を設置し、市民にとってどのような

経営形態が望ましいか、ことし中に答申をもら

うこととしており、その内容を踏まえ、適切に

対応していきたい。 （公営企業管理者）

問

答

問

答

選挙について

他都市では、投票率の向上を図るため、

投票箱を積んだ車が各地域を訪れる取り組みが

あると聞いているが、本市においても期日前投

票期間に各地域を訪問する出前投票を実施して

はどうか。 

他都市において、バスなどを活用して

移動投票所を設けているところがあることは承

知しているが、その多くは投票所の統廃合によ

り投票所までの移動が困難な人を対象としてい

る。本市では既に期日前投票所を市内 12 カ所

に設けており、投票者数は増加傾向にあり、投

票所の統廃合も想定していないことから、現時

点での実施は難しいと考えている。

 （選挙管理委員会書記長）

地域の要望対応について

平成 18 年に防災まちづくり協定第 1 号

として締結した金石西地区の整備計画につい

て、目標年次を 2023 年と定めているが、現在

の進捗状況を聞く。

金石西地区においては、防災力の向上を

目指し、道路の拡幅、防火水槽の設置、防災広

場の整備などを行っており、昨年度末での進捗

率は、事業費ベースで 75 ％である。防災まち

づくりを進めるためには、官民の協働が不可欠

であり、引き続き、地域の理解と協力を得なが

ら、完成に向け、鋭意、取り組んでいきたい。

 （都市整備局長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）

1　子育て支援について

2　金沢版SDGsの推進について

3　ひきこもり支援について

4　教職員の多忙化改善について

【質問事項】（一問一答方式）

1　AI、IoTを活用した行政運営について

2　入管法改正による外国人労働者増加に対する施策について

3　自衛隊募集事務に係る対象者の提供方法について

4　文化とスポーツ、加えて観光客の分散化に期待できるロ

ゲイニングについて

みらい金沢

山本 由起子  議員

自由民主党金沢市議員会

高岩 勝人  議員

保育士不足対策について

今年度から新設された、保育に係る業務

補助者の配置を支援する保育士働き方改革推進

事業費補助制度や、市内保育施設への就職の促

進を目的とした保育士宿舎借り上げ支援事業費

補助制度についての反応はいかがか。

保育士働き方改革推進事業費補助につい

ては、15施設から申請があり、保育士からは業

務の負担軽減につながり、保育に専念できるよ

うになったと聞いている。宿舎借り上げに対す

る支援については、9法人から18人分の申請が

あり、保育士本人の経済的負担が軽減され、雇

用の維持につながっており、人材確保の点でも

有効な施策であると聞いている。 （市長）

全国学力調査などの自校採点について

全国学力調査について、国からの採点結

果の返却時期が早まったことや教職員の業務適

正化を図る観点からも、今年度から自校採点を

しないという 3 月定例月議会での教育長の答弁

での方針と異なり、自校採点が行われた事態に

ついて、教育長の所見を聞く。

今年度の全国学力調査などについて、自

校採点が行われたのであれば、児童・生徒の学

力の定着状況を把握し、今後の学習指導の改善

に役立てるためという学力調査の目的に沿っ

て、各学校が早期に実態を把握し、今後の学習

改善に役立てたいという思いから自発的に行っ

たのではないかと考えている。 （教育長）

問

答

問

答

自衛官募集事務に係る対象者の情報提供について

自衛官募集事務に係る対象者情報提供の

方法について、本市では住民基本台帳から対象

者を抜粋した名簿を窓口で閲覧させ、書き写し

てもらう対応としていたが、書き写すのに数日

もかかるため情報提供方法の改善を求めるが、

いかがか。

募集対象者情報については、今年度、防

衛大臣から紙媒体や電子媒体での提供依頼が

あったので、今後、石川地方協力本部より依頼

があれば、電子媒体での情報提供も含め、しっ

かりと対応していく。 （市長）

価値創造拠点について

新産業創出ビジョンの実践に取り組むべ

く価値創造拠点の整備を行うが、運営方法につ

いては、金沢市民芸術村や金沢学生のまち市民

交流館のように、施設管理は市が行い、運営は

利用者が主体的に行う手法が望ましいと考える

が、いかがか。

価値創造拠点については、本市が運営主

体になることを考えているが、施設の目指すべ

き姿として、AI や IoT 等の最先端技術の応用、

創造、発信や、独創的で卓越した知識、技能を

持つ人材育成を図ることとしており、専門的知

見や国内外のネットワークの必要性を考慮する

と、民間事業者に委ねることが適切ではないか

と考えている。 （市長）

問

答

問

答
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■全会一致の議案　※審議結果は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案20件中17件、諮問1件）

議案第 ２ 号 令和元年度金沢市一般会計補正予算（第１号） 可　　決

議案第 ３ 号 令和元年度金沢市下水道事業特別会計補正予算（第１号） 可　　決

議案第 ４ 号 町の名称の変更に伴う関係条例の整理に関する条例制定について 可　　決

議案第５号 金沢市行政不服審査関係手数料条例の一部改正について 可　　決

議案第６号 金沢市非常勤職員の報酬等に関する条例の一部改正について 可　　決

議案第７号 職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正について 可　　決

議案第８号 金沢市税賦課徴収条例等の一部改正について 可　　決

議案第９号
金沢市本社機能立地促進のための金沢市税賦課徴収条例の特例を定める条例の一

部改正について
可　　決

議案第10号 金沢市手数料条例の一部改正について 可　　決

議案第11号
金沢市児童福祉法に基づく放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準

を定める条例の一部改正について
可　　決

議案第13号 金沢市火災予防条例の一部改正について 可　　決

議案第16号
「工事請負契約の締結について」の一部変更について（次期廃棄物埋立場浸出水調

整槽築造工事）
可　　決

議案第17号
「工事請負契約の締結について」の一部変更について（金沢市立泉中学校屋内運動

場改築工事（建築工事））
可　　決

議案第18号 財産の取得について(消防用特殊車両)  可　　決

議案第19号 町の名称の変更について（金石新町ほか） 可　　決

議案第20号 市道の路線認定について 可　　決

議案第21号 市道の路線廃止について 可　　決

諮問第１号

人権擁護委員候補者推薦に関し答申を求めるについて

　宮田やす子氏　　関口佳織氏　　中条明子氏　　鈴木寿子氏

　二飯田成一氏　　髙見俊也氏　　吉田治子氏　

諮問のとおり

答申

◇議員提出（議案７件中３件）

天皇陛下御即位の賀詞の奉呈 可　　決

議会議案第５号 公立学校におけるトイレ洋式化等の環境整備の促進を求める意見書 可　　決

議会議案第６号 児童虐待防止対策の抜本的強化を求める意見書 可　　決

令和元年度 6 月定例月議会 審議結果

　
こ
の
た
び
の
天
皇
陛
下
の
御
即
位

を
祝
し
、
本
市
議
会
と
し
て
慶
祝
の

意
を
表
す
る
た
め
次
の
と
お
り
賀
詞

を
奉
呈
し
ま
し
た
。

　
賀
詞

　
天
皇
陛
下
に
お
か
せ
ら
れ
ま
し
て

は
、
即
位
の
礼
を
行
わ
せ
ら
れ
、
日

本
国
及
び
日
本
国
民
統
合
の
象
徴
と

し
て
皇
位
を
継
承
な
さ
れ
ま
す
こ
と

は
、
ま
こ
と
に
慶
賀
に
た
え
ま
せ
ん
。

令
和
の
世
と
平
和
な
時
代
が
幾
久
し

く
続
き
ま
す
よ
う
心
か
ら
祈
念
申
し

上
げ
、
こ
こ
に
金
沢
市
議
会
は
謹
ん

で
お
祝
い
を
表
し
ま
す
。

 

令
和
元
年
六
月
十
四
日

 

金
沢
市
議
会賀詞を読み上げる松村理治議長

XMFRemote_(125653)228343_かなざわ市議会広報誌284号（6月定例月議会号） 

 

14 

 

折 

 

2019/08/15 15:37:34

 



15金沢市議会だより・№284・令和元年8月1日

■賛否などの態度が分かれた議案等（議員別賛否一覧）
※○：賛成、×：反対、欠：欠席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています。

※ 会派等の名称：金沢保守（金沢保守議員会）、公明党（公明党金沢市議員会）、日本共産党（日本共産党金沢市議員団）、創生（創生かな

ざわ）、み（会派みやび）、新（会派新）

議　案
番　号 件　　　名

本

会

議

の

結

果

自由民主党金沢市議員会 みらい金沢 金沢保守 公明党 日本共産党 創 生 み 新

荒
木　

博
文

上
田　

雅
大

中
川　

俊
一

小
間
井
大
祐

坂
本　

泰
広

高　
　
　

誠

喜
多　

浩
一

下
沢　

広
伸

高
岩　

勝
人

野
本　

正
人

久
保　

洋
子

松
村　

理
治

清
水　

邦
彦

黒
沢　

和
規

福
田　

太
郎

横
越　
　

徹

高
村　

佳
伸

田
中
美
絵
子

喜
成　

清
恵

麦
田　
　

徹

山
本
由
起
子

森　
　

一
敏

中
西　

利
雄

新
谷　

博
範

前　
　

誠
一

小
林　
　

誠

澤
飯　

英
樹

上
原　

慶
子

稲
端　

明
浩

源
野　

和
清

秋
島　
　

太

大
桑　

初
枝

広
田　

美
代

森
尾　

嘉
昭

熊
野　

盛
夫

玉
野　
　

道

宮
崎　

雅
人

粟
森　
　

慨

◇市長提出（議案20件中3件）

議 案
第 12 号

金沢市児童福祉法に
基づく家庭的保育事
業等の設備及び運営
に関する基準を定め
る条例の一部改正に
ついて

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 × × × ○ ○ ○ ○

議 案
第 14 号

工事請負契約の締結
について（金沢駅西
広場周辺歩行環境整
備工事（シェルター
建設工事））

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 × × × ○ ○ ○ ○

議 案
第 15 号

工事請負契約の締結
について（金沢駅西広
場周辺歩行環境整備
工事（道路改良工事））

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 × × × ○ ○ ○ ○

◇議員提出（議案7件中4件）

議会議案
第 １ 号

最低賃金を全国一律
で時給 1,000 円以上
に引き上げるよう求
める意見書

否
決

× × × × × × × × × × × ／ × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × 欠 ○ ○ ○ × × × ×

議会議案
第 ２ 号

10 月からの消費税
10 ％への増税の中
止を求める意見書

否
決

× × × × × × × × × × × ／ × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × 欠 ○ ○ ○ ○ × × ×

議会議案
第 ３ 号

弾道ミサイル防衛体
制の整備を求める意
見書

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 × × × × ○ ○ ○

議会議案
第 ４ 号

家庭教育支援法の早
期制定を求める意見書

可
決
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 × × × ○ ○ ○ ○

◇請願（1件）

請 願
第 １ 号

マクロ経済スライド
の実施の中止を求め
る請願書

不
採
択

× × × × × × × × × × × ／ × × × × × × ○ × ○ ○ × × × × × × × × 欠 ○ ○ ○ × × × ×

◇陳情（1件）

陳 情
第 １ 号

金沢市の子どもの医
療費助成制度の拡充
を求める陳情書

不
採
択

× × × × × × × × × × × ／ × × × × × × × × ○ ○ × × × × × × × × 欠 ○ ○ ○ × × × ×

本会議の傍聴について
　本会議は原則として公開されており、どなたでも傍聴でき

ます。傍聴を希望される方は、本会議当日、市役所新館 7 階

の傍聴受付で傍聴券の交付を受けてください。また、手話通

訳・要約筆記を希望される方は、事前に議会事務局（TEL220-

2388、FAX260-7190）までお問い合わせください。

　本年3月より傍聴席を改修したほか、乳幼児を同伴して傍聴

できる親子傍聴席を新たに設置しました。新しくなった議場

へ、ぜひとも傍聴にお越しください。新設した親子傍聴席
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議会日誌
４月

10日 議会広報委員会

５月

15日

本会議（正副議長選挙、委員の選任等）

各常任委員会、各特別委員会、

議会運営委員会、議会広報委員会

６月

 4日 総務常任委員会、建設企業常任委員会

6日 経済環境常任委員会、文教消防常任委員会

7日 議会運営委員会

10日 市民福祉常任委員会

13日 人口減少・少子高齢化対策特別委員会

14日 金沢市議会６月定例月議会初日

本会議（議案上程・提案理由説明）

防災・安全対策特別委員会、

オリンピック・パラリンピック関連

国際化対策特別委員会、

議会広報委員会

18日 議会運営委員会

21日 議会運営委員会

24日 本会議（質疑・一般質問）

25日 本会議（質疑・一般質問）

26日 本会議（質疑・一般質問）

27日 各常任委員会、議会運営委員会

28日 本会議（討論・採決）

金沢市議会６月定例月議会最終日

令和元年度定例金沢市議会開会
金沢市議会５月定例月議会

議会広報委員会

【委 員 長】下沢　広伸　　【副委員長】源野　和清

【委　　員】田中美絵子　　大桑　初枝　　中川　俊一

 小林　　誠

常任委員会の活動状況

　金沢市議会では 5 つの常任委員会を設けていま

す。定例月議会中には提出された議案等の審査を

行うほか、定例月議会が開かれていないときも、

市政についての課題や市の計画、事業内容を調査

しています。

開催日 主な報告事項等

総
　
　
務

６月４日

・ 金沢歌劇座あり方検討懇話会の

設置について

・ 市制施行 130 周年記念事業につ

いて

６月27日
・ 令和元年度（2019 年度）金沢

市中期財政計画について

経
済
環
境

６月６日
・ 金沢 e スポーツ工房の開設につ

いて

６月27日

・ 「キャッシュレス推進フォーラム

in金沢」の開催について

・ 「中央卸売市場再整備の在り方検

討会」の設置について

市
民
福
祉

６月10日

・ 金沢市避難行動要支援者名簿に

関する条例に基づく避難行動要

支援者名簿の整備について

６月27日

・子どもの貧困対策の推進について

・ 令和元年度金沢市立病院とナン

シー大学病院との研修医等の相

互派遣について

建
設
企
業

６月４日

・ 都心軸沿線における景観保全型

広告整備地区の指定に向けた基

本方針（案）

・ 金沢市ガス事業・発電事業あり

方検討委員会の設置について

６月27日
・ 空き家等活用事業の協定締結に

ついて

文
教
消
防

６月６日 ・非常時行動防災シートについて

６月27日

・ 金沢こども衛星アイデアコンテス

ト・宇宙絵画作品募集について

・ 災害時看護学生ボランティア

「Kanazawa-FAST」の発足につ

いて

9月2日（月） 本会議（提案理由説明）

10日（火） 本会議（質疑・一般質問）

11日（水） 本会議（質疑・一般質問）

12日（木） 本会議（質疑・一般質問）

13日（金） 委員会審査

17日（火） 本会議（討論・採決）

※日程は変更することがあります。

9 月定例月議会の日程（予定）
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